

# La FTS en el encuentro

## Una responsabilidad histórica

### Historia del Encuentro Plurinacional de Mujeres, Lesbianas, Travestis, Trans, Bisexuales, Intersexuales y No Binaries

El Encuentro Plurinacional de MLTTBINB constituye un hecho político único en el mundo. Desde hace 36 años este evento se desarrolla a fuerza de organización autónoma, autoconvocada, autofinanciada, pluralista, horizontal, democrática y federal, sosteniéndose con el trabajo de miles de mujeres, lesbianas, travestis y trans.

La lucha del movimiento feminista, en cada instancia de organización, se planta en contra de la avanzada neoliberal que arremete en nuestros cuerpos-territorios a través del saqueo y el extractivismo. Los textos que documentan los tres días que dura cada Encuentro plasman las discusiones y consensos dados en los talleres y conversatorios abiertos organizados según diferentes ejes. Las discusiones del colectivo feminista se encuentran inscritas en una coyuntura política nacional e internacional que nos atraviesa, sobre la cual nos posicionamos año a año denunciando y exigiendo justicia.

## La importancia de la organización colectiva y autogestionada

La lucha feminista sabe tejer redes y disputar espacios de poder. Las movilizaciones crecientes, multitudinarias, han devenido en una enorme participación en cada Encuentro a lo largo de los años, como también en una serie de conquistas históricas: la Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo, la paridad de género en el cupo de la representación de listas legislativas, la sanción e implementación de la Ley Micaela.

En el Encuentro Nacional de Mujeres de 2017 los debates dieron cuenta de la invisibilización del movimiento de los pueblos originarios, cuyas mujeres y diversidades no se sentían nombradas. En el Encuentro de 2019, en La Plata, se tomó la decisión

colectiva de reconfigurar la denominación de las jornadas. Desde ese año, se celebra el Encuentro Plurinacional de Mujeres, Lesbianas, Travestis, Trans, Bisexuales, Intersexuales y No Binaries.

## La comunidad de la Facultad como sujeto político

La Facultad de Trabajo Social como comunidad organizada no es ajena a este proceso. Por ello, desde el 2016, viajamos como colectivo académico al Encuentro Plurinacional de MLTTBINB. Esto requirió del compromiso, organización y autogestión de les estudiantes, docentes y Nodocentes que habitamos esta casa de estudios para poder garantizar nuestra participación.

Necesitamos y queremos sumar nuestra voz en los debates del Encuentro como futuros profesionales. Apostamos a este viaje como proceso que aporta a nuestra formación profesional, y a la discusión en materia de géneros, feminismos y diversidad.

Para sostener el viaje colectivo de la FTS debemos redoblar el esfuerzo y compromiso participando de las diferentes actividades. Tenemos la responsabilidad de encontrarnos ante una experiencia que profundiza la organización democrática. Esta instancia es ejemplo de un sector inmensamente amplio en donde conviven diferentes posturas e identidades políticas que convergen en un horizonte claro y posible.

## El 36° Encuentro en Bariloche

El 36° Encuentro Plurinacional de MLTTBINB será el 15, 16 y 17 de octubre de 2023 en Bariloche, Río Negro. Este año, la complejidad no es solamente la distancia y el sustento económico para asistir. Es, también, construir unidad ante una coyuntura compleja que afecta, como siempre, especialmente a mujeres y disidencias.

Muchas de nuestras compañeras mapuches se encuentran privadas de su libertad, y en la Patagonia avanza el machismo negacionista. Seguimos peleando por la libertad de Milagro Sala, cuyo crimen es ser una mujer marrón con un proyecto popular y dignificante. Este es un año clave, electoral, que llega tras el intento de asesinato de Cristina Fernández de Kirchner, líder del partido mayoritario de nuestro país.

Este año, estos proyectos de sociedad se ponen en disputa. Queda en nuestras manos como futuros profesionales, como mujeres y como disidencias, ser parte de las discusiones y dejar manifiesta nuestra postura como sujetas políticas.

Para que ninguna compañera se quede sin viajar, tenemos que comprometer nuestras voluntades.

**Preinscripción para viajar al Encuentro con la FTS**



Mesa de Género  
Facultad de  
Trabajo Social



UNIVERSIDAD  
NACIONAL  
DE LA PLATA

**40<sup>D</sup>**  
Años de  
DEMOCRACIA